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【本市の 障 がい福祉施策について、実現してほしいこと、改善してほしい
ほんし しょう ふくししさく じつげん かいぜん

ことなど、ご意見・ご要望等をご記入ください。】
いけん ようぼうとう きにゅう

皆様より、上記の件について、記述記載をいただきました。

事務局のほうで、下記のとおり整理させていただきましたので、ご説明させていただ

きます。

〇既に第６期名寄市障がい福祉実施計画に盛り込み済みのものは→赤マーキング

〇今後第７期障がい福祉実施計画に盛り込むのが必要なものは→青マーキング

〇第７期障がい福祉実施計画以外の計画で盛り込むのが必要なもの→黄色マーキング

〇その他のもの→緑マーキング

・市内の公共施設はバリアフリーにはなっていても、まだまだあちこちでは、不足の

所が多い。冬の間の車イスの対応や、体にやさしい作りをしてほしい。日本はまだ

まだ遅れている。

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。

・私はペースメーカーが入っており見た目では障がいを持っている人には見えませ

んが現実は、左腕から左手に痛みと力が入らず家事をする時に不便を感じておりま

す。仕事がしたいのに力が入らず体力的にも長時間働くことができません。今は夫

の扶養で通院が無料で助かっておりますが、離婚した場合はどうなるのか心配です。

障がい者の今後起こりえる現実を想定した対策を考えてほしいです。

➡P25 ２．障がい福祉サービスの充実 １）相談支援体制の強化 1行目から７

行目に記載。

・障がい児 者は健常者と何ら変わらない同じ人間です。障がい児 者に対して指さ

して「きもい」という教育が変わらないと何も変わりません。

➡P25 １．障がい者理解の促進・権利擁護 1行目から５行目に記載。

・精神障害や身体障害者の普段言えない現状を１年に１回でもいいので相談や報告

できる場をもうけてほしい。

➡P25 ２．障がい福祉サービスの充実 １）相談支援体制の強化 1行目から７

行目に記載。

・障がいのある人が通える習いごと、何かを学ぶ教室、集まりなど

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。

・本市は、障がい者に対する施設の整備がなされていない。エレベーター、入り口の

急な坂道の改善

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。
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・福祉教育の充実に期待する

➡P25 １．障がい者理解の促進・権利擁護 1行目から５行目に記載。

➡P27 ５．障がい児の支援の充実 1行目から７行目に記載。

・名寄市役所の障がい福祉課がエレベーターが停まらない2階にあることがまず問題

だと思います。(ﾘﾌﾄ(階段昇降機））を設置すればよい。というものではないと思い

ます。）ﾘﾌﾄ(階段昇降機）を乗り継ぎしなくてはいかなくてはならない状態なので、

改善していただきたいです。いろいろな理由で行かれる人の立場になって考えてほ

しいです。

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。また、関係部署に情報

提供させていただきます。

・火葬場「名風聖苑」の入り口に階段一段分の段差があります。正面の一部でもいい

ので、スロープがあったらうれしいです。あと、遺族控え室がバリアフリー対応に

なっていないので、身体が不自由な人はロビーで過ごさないといけない状況でした。

和室の一部だけでも、テーブル席をおけるように改善してほしいです。

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。関係部署に情報提供さ

せていただきます。

・選挙の投票場に設置されている木製の手作りの簡易スロープがあったのですが、フ

ラットのもので、車椅子が落ちそうな作りだったので、両端にエッジみたいな物を

つけてほしいです。（スロープに手すりもないので、危険な状態でした。）

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。関係部署に情報提供さ

せていただきます。

・市役所北側入口のスロープが急で降りるときに危険（つんのめる）

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。関係部署に情報提供さ

せていただきます。

・市立病院緊急出入口（裏口）の自動ドア化を要望

車いすを使用する際に開閉が不便で回りの方々へも迷惑をかけてしまします。自動

ドアにして頂けると、開閉に気を使うことなくすれ違う時の通りもスムーズになる

と思います。"

➡P27 ４．生活環境等の充実 1行目から３行目に記載。関係部署に情報提供さ

せていただきます。

・大変な話合いの時は通訳、第3者相談できる人がいたら良いと思います。町内会の

催しなど出席したらサポートしてほしい。私は難聴幻聴(頭いっぱい音楽人の声何

千人の声夜中寝れず、目が覚めます。24時間休みなく）少しでも楽しいひととき

と思い、町内会食事会出席しても静かにと、腕を思い切り２回もたたかれ、暴言は

かれ、意地悪され、役員のすることではない。絶対あってはならない。見た目は普

通でも暗闇の中手探りで歩いている状態です。半人前です。町内会長会、民生員会

などがありましたら、障害者について話合ってほしい。役員は町内会員のことを多

言しない、又中立の立場であってほしい。相談があるといったら、話を聞いてほし
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い。筋道の通った対応してほしい。自覚を持ってほしい。

➡P25 １．障がい者理解の促進・権利擁護 1行目から５行目に記載。

・デジタルがすすみスマートホンやパソコンがなければ行政サービスが受けれなく

なるのが心配

➡今後日本全体が、デジタル化は避けられない状況であり、対応が必要である。そ

の中で、デジタル難民となり、行政サービスを受けられなくなることがないよう、

整備を進めていきたいと考えております。

・障がいのある人、子どもがいる人向けの住居、団地、家を建てるための手当てや負

担軽減（障がい児の奇声やすいみん障がい等でアパート等は気をつかうことが多い）

➡第7期障がい福祉実施計画のみならず、上位計画等への提言を含めた検討をして

いきたい。

・市内小学校の支援級に在籍しております。人出不足のなか地元の学校に通えている

ことに感謝しております。１日過ごすなかで何人かの先生にみていただいています

が、採用されたばかりの支援員の方だったり、話し方が冷たかったり、正直不安な

ことがあります。帰宅して本人に聞いて見ても話さないですし、書けないのでわか

りません。専門知識のある方にみてもらいたいです。

➡第7期障がい福祉実施計画のみならず、上位計画等への提言を含めた検討をして

いきたい。

・現在は、術後の回復が良く、日常生活はほとんど一人で出来ているが、年齢的に家

庭管理（夏の除草、冬の除雪など）が大変きつくなってきている。一定の所得があ

るので市の補助対象にはあてはまらず、すべて個人で依頼している。心臓をパクパ

クさせながら排雪はとてもつらいです。

・アンケートとって何変わりますか。

・同じ病名をもって、４級と５級の差別がわかりません。４級の方はそのまま申請し

なくても手帳を持っていられますが、５級というだけで２年毎位に医者の診断書が

必要とのことです。段々年をとってくるとそういう訳にもいかず、段々と診断書を

とりにいくのが困難になると思います。それで診断書を出すことも出来ずに手帳も

もらえない状態になります。

・陽だまりの支援が多い様に見えて聞かされる

・助かったから、今で充分

・ずいぶん真剣に取り組んでくださっていると思っています。本当にありがたく感謝

したいと思っております。今後の協力をよろしくお願いしたいと思っております。

本当にありがたく思っております。
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・名寄市の障害福祉施策についてどのような事していることがよくわからないから

意見などいえない。

・一人で暮らしていくため１日１回だけでも弁当が簡単に手に入ったら助かります。

・高速道路を利用した際、期限切れで通常料金で支払いをした。自分の不注意ではあ

るが、普段障害者手帳をみる機会が少ないため。更新時期をハガキで知らせてくれ

ると忘れずに窓口へ行けると思う。窓口の対応も悪い。更新のことは説明されてな

く、利用できるサービスも自分から聞かないと教えてくれない。積極的に利用でき

るサービスを教えてほしい。医療費が高い。特に薬代。１割負担にしてほしい。

・市立病院の受付・料金支払いなど機械的になっているので、耳・目など悪い人にも

う少し親切に教えてください（やさしい人もいつのですが）よろしくお願いします。

・満足しておりますが、良くわかりません。

・プールの更衣室についてなのですが、異性同士の親子でも一緒に使える家族更衣室

があるとうれしいです。旭川のおぴったにありました！

・ニコニコランドを利用する時、少し周りの目が気になります。迷惑をかけていない

か、おどろかせていないかなど。障がいやフォローが必要な子だけで使える日があ

ったらいいなと思います。"

➡その他の意見については、今後の名寄市の福祉行政の参考として、関係部署等に情

報共有させていただきます。


